
Protokoll vom 05.12.2005 
 
Anwesende: HaChri, Elle, Viola, Kristin S., Kristin W., Stefan Falk, Christoph, Marie, 
Julia Z., Kazim, Gundula, Annika K., Peter, Mario, Katrin, Annika S., Caro, Christian, 
Jan, Bardo 
 
 
Top 0 StuRaMed-Schlüssel 
 
Viola hat ihren Schlüssel an Kristin Walter abgegeben, da sie in nächster Zeit eine 
Sprechstunde übernehmen wird. 
 
 
TOP 1 Besuch anlässlich der „aktiven Mittagspause“ vom vergangenen Freitag  
 
Ein Vertreter der Ärzteschaft aus der Klinik berichtet über die Mittagspausenaktion 
von letzter Woche Freitag. Hier ein Abriss seines Vortrages (keine Garantie auf 
Richtig- oder Vollständigkeit): 
 

- Die aktuelle Situation: Zwei verschiedene Verträge: Arbeitgeber a Fakultät 
(BAT) 

- B AVB Allgemeine Vertragsbedingungen 
 

- Warnstreik nur Teilnahme für BATler gestattet. 
- Initiator Assistenzsprecher der Fakultäten, aufgerufen durch Marburger Bund, 

Ziel: Formulierung eines einheitlichen deutschlandweiten Ärztetarifvertrags 
- Situation in Leipzig: erste aktive Mittagspause im Oktober, davor keine 

Organisation, mittlerweile Wahl zweier Assistentensprecher für a) BATler und 
b) Hausvertragler  

- 20% Hausverträge 
80% BAT-Verträge 

 
- Hausvertragler dürfen generell keine Lehre machen, Lehre über „Verleihung“ 

einer Fakultätszugehörigkeit möglich  
 

- Suchen von Fachärzten mit AVB-Vertrag 1800 netto. Folge: große 
Ärztefluktuation, keinen suffizienten Mittelbau mehr,  

 
- Appell an die Studenten: Protest für mehr Gehalt für die neue kommenden 

und jungen Ärzte zur Sicherung des Mittelbaus und damit der zukünftigen 
Lehre  

 
- Arbeitszeiten: Leipzig Vorreiterrolle , bereits nach neuem Arbeitszeitgesetz 

seit zwei Jahren, 8 bis max. 12 Stunden Arbeitszeit, dann Freitag 
ABER: unhaltbare Situation aufgrund unerfahrener Ärzte in Hintergrund- und 
Nachtdiensten  

-  
1. Änderung des Arbeitsbedingungen 
2. keine gute Lehre/Ausbildung mehr 
3. unhaltbare Situation für Patienten 

 



 
- Überlegungen von Studentenseite: 

 
- Bestimmung von Kleingruppen, die an konkreten Zielsetzungen arbeiten 

Aktionen planen mit weißen Kitteln (z.B. Weihnachtsmarkt, RR- und BZ-        
Messung bei Passanten, Mahnwache) 

- Initiation einer überregionalen Gruppe zur Unterstützung der Interessen der 
Studierenden der Medizin als zukünftige Ärzte 

- Formulierung der „Drohungen“: „Wir gehen alle ins Ausland, wenn wir keine 
besseren Arbeitsbedingungen antreffen werden“ und „Unter AVB-
Bedingungen werden wir hier nicht arbeiten“ 

 
 
TOP 2 Sächsisches Hochschulgesetz / Rücktrittsforderung 
 
Mario fasst die aktuellen Bestrebungen des StuRa zusammen, die in der 
Rücktrittsforderung an den Rektor Prof. Häuser am vergangenen Donnerstag 
mündeten. Gelegenheit zur Stellungnahme ist ihm am kommenden Mittwoch auf der 
Vollversammlung um 11:00 Uhr im Uni-Hof gegeben. Geplant ist die Einrichtung 
eines Konzils zur offiziellen „Abwahl“ des Rektors. 
Für den ausführlichen Bericht und die konkreten Vorwürfe verweisen wir auf den 
Artikel im Forum unter www.sturamed-leipzig.de  
 
Geplant ist ein ausdrücklicher Appell zur Teilnahme an der Vollversammlung mit der 
Information, dass für die Teilnahme an der Vollversammlung ein Ersatztermin für ggf. 
nicht besuchte Pflichtveranstaltungen gegeben werden muss. 
 
Information in den einzelnen Studienjahren: 

1. SJ: Kristin W. und Annika K. 
2. SJ: Peter Buske 
3. SJ Christoph Bader 
4. SJ Mario und HaChri 
5. SJ Mario 

 
Dazu Information über Semesterverteiler.  
 
 
TOP 3 Welt-Aids-Tag und „Mit Sicherheit verliebt“ 
 
Kristin W. berichtet über die Aktion. Viele Teilnehmer hatten allerdings ihre Karte 
nicht dabei und dürfen nun ihre Nikoläuse in den Sprechstunden des StuRaMed 
abholen.  
Information über Ansage in den Vorlesungen und Internetnotiz 
Geplant ist ein informativer Artikel über „Mit Sicherheit verliebt“ im nächsten 
Endoskop. 
Idee: Jena, Leipzig und Dresden wollen ein gemeinsames Workshop- Wochenende 
an Christi-Himmelfahrt veranstalten. 
 
 
TOP 4 Studienkommission 
 

http://www.sturamed-leipzig.de/


Julia Z. spricht über den morgigen Termin der Studienkommission um 17:00 Uhr, 
zeitgleich findet die Einführung für die Helfer in der Deutschen Bank stattfinden.  
In die Studienkommission werden gehen: Kristin W., Elle, Bardo, Christoph, Kristin 
Schröck 
 
 
 
TOP 5 Schwarzes Brett 
 
Julia appelliert, das Schwarze Brett in der Anatomie besser zu pflegen und gibt den 
Job an Gundula ab. 
 
 
TOP 6 Medi-Meisterschaften 
 
Christoph fasst die aktuellen Überlegungen zu den Medi-Meisterschaften zusammen 
 
 
TOP 7 Internetseite 
 
Es fehlen noch die Vorstellungen der Erstsemestler, HaChri arbeitet daran. 
 
 
TOP 8 Hartmannbund-Preis 
 
Der Preis geht für das Studienjahr 2005/2006 an die Medizinische Fakultät der Uni 
Leipzig. Gründe für die Auswahl waren Referat Lehre, gute Zusammenarbeit mit 
Referat Lehre, studentisch besetzte Kommissionen, POL-Kurse, keine 
Überschneidungen der Kurszeiten in den Semestern. 
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